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  Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, na Câmara Municipal de 
Vereadores, às dezenove horas, reuniu-se o Poder Legislativo de Colinas, em Sessão Legislativa 
Ordinária, com a presença de todos os Vereadores e do assessor jurídico. Inicialmente foi feito um 
minuto de silêncio em respeito às vítimas da última cheia ocorrida no Vale do Taquari. Após, o 
Vereador Darlan pediu acordo para entrada na pauta e ordem do dia dos projetos de lei n° 051,052 
e 053-03/2023, que foi aprovado por unanimidade. Dando continuidade, foi lida a convocação da 
Vereadora Gleci Kochnborger para assumir uma vaga na Câmara de Vereadores, pelo período de 
trinta dias, a contar de primeiro de setembro do corrente ano, em substituição ao Vereador Heitor 
Schmidt.  Ata: Foi posta em votação a Ata 14/2023, que foi aprovada por unanimidade. Tribuna: 
Marcelo Schroer, MDB, saudou a todos e disse que esta semana é uma semana difícil para todos 
que vivem na cidade de Colinas e no Vale do Taquari, devido aos acontecimentos da semana que 
passou, com as cheias do Rio Taquari, quando muitas pessoas tiveram suas vidas perdidas, 
familiares que se foram. Falou que, graças a Deus, em Colinas não perderam nenhuma vida, não 
que ficam felizes, mas mais aliviados quanto a isso. Salientou não ter muitas palavras para falar sobre 
o que aconteceu, no entanto, precisam deixar alguns agradecimentos a todos que se empenharam 
durante esse período. Agradeceu aos funcionários públicos do Município, que durante esses dias 
não tem medido esforços para auxiliar todas as pessoas, de todas as Secretarias, ao pessoal que na 
noite da enchente se disponibilizou e usou os barcos para salvar as pessoas que estavam sem 
conseguir sair das suas residências. Também agradeceu aos voluntários do Município e aos 
voluntários que vieram de fora auxiliar em tudo que é parte da limpeza, na arrumação das casas, 
enfim, todo auxílio que foi dado. Comentou que também queria que fosse, após isso, com a permissão 
do Presidente, mandar alguns ofícios da Câmara de Vereadores para algumas entidades e empresas 
que realmente prestaram um serviço para o Município, aos Bombeiros Imicol, que também não 
mediram esforços, à direção da Metalúrgica Hassmann, que também liberou seus funcionários para 
vir auxiliar, às Administrações Municipais de Imigrante, Westfália, Posso das Antas, Teutônia. 
Acredita que foram essas, não sabe se teve mais alguma, mas que possam mandar ofício a eles, 
bem como, para as empresas que doaram, dizendo não saber, porém deve ter um controle disso por 
parte do pessoal da assistência social, um controle de quem mandou doações para o Município. 
Sugeriu que façam isso também, um agradecimento especial a essas empresas ou voluntários ou 
pessoas, porque acredita que isso foi de extrema importância. Mencionou ver movimento na 
Sociedade da Linha Ano Bom, onde as pessoas vão para pegar mantimentos, comida, roupas, enfim, 
material de higiene e limpeza que é essencial nesse momento. Deixou também um agradecimento 
aos órgãos de imprensa, pois acha que eles foram fundamentais também na divulgação e no auxílio 
de algumas informações e também em busca de ajuda, divulgando o que aconteceu em Colinas e 
nos Municípios vizinhos. Disse saberem que sofreram muito aqui, mas que há outros Municípios 
muito mais prejudicados, enfim, acha que é fundamental, de extrema importância reconhecer quem 
realmente ajudou com tudo o que é tipo de auxílio, mão de obra, equipamento, de máquina, de retro, 
de caminhão pipa. Acredita que é hora de agradecer, também ao Governo do Estado, pois o 
Governador veio ao Vale olhar, verificar e precisam agora fazer uma cobrança, para poder ter esse 
auxílio vindo do Governo do Estado. Informou que o Governador Eduardo Leite, Vice-Governador 
Gabriel Souza, estiveram aqui na reunião, inclusive o Vice-Presidente Geraldo Alckmin também 
esteve aqui e agora é hora da Administração Municipal, com o auxílio dos Vereadores, buscar esses 
recursos, porque há muitas pessoas que sofreram e perderam muita coisa, inclusive, teve gente que 
perdeu casa. Afirmou que é hora de reconstruir, dar as mãos, sendo que já tem um projeto aqui na 
Câmara quanto a isso, o qual acha que precisam realmente aprovar, com consciência, com 
responsabilidade, fazendo o papel deles também, no futuro, fiscalizando, tentando construir uma 
Colinas melhor para todos, porque sabem que a devastação foi muito grande. Dirigindo a palavra ao 
Presidente, disse ficar o seu registro e acredita que podem fazer em nome da Câmara de Vereadores, 
nem em seu nome, nem em nome de bancada nenhuma, mas em nome da Câmara mesmo, mandar 
esse ofício para todos, porque esse auxílio, essa ajuda faz diferença. Sandra R. Fusiger, PTB, 
saudou a todos e disse que diante de um cenário de devastação instaurado com as cheias da semana 
passada, não podem deixar de se manifestar. Entretanto, questionou o que falar frente a tudo isso. 



Acredita que várias palavras marcam as ações realizadas durante a semana passada e ainda que 
estão sendo realizadas. Desta forma, citou: Solidariedade - percebida através das pessoas que se 
identificaram com o sofrimento do outro e se dispuseram a ajudar, das mais diversas formas, 
buscando amenizar cada dor; Gratidão - a cada pessoa que prestou e ainda está prestando algum 
tipo de auxílio, nessa delicada e dolorida situação; Preocupação - com nosso município, com os 
municípios vizinhos onde temos amigos, parentes e entes queridos que também foram tão atingidos 
tanto quanto ou até mais do que nós; União de esforços – de todos que de alguma forma, em alguma 
frente se dispôs a ajudar, seja da maneira que conseguiram e com o que tinham para oferecer; 
Doação - a cada uma das doações recebidas, de cada canto, nossa gratidão, nosso carinho, nosso 
reconhecimento e Voluntariado - a cada pessoa que se doou seja na mão de obra, limpando casas, 
na seleção dos donativos, na lavagem de roupas, na confecção de refeições, dando abrigo, sendo 
ouvinte, cedendo espaços para depositar as doações, enfim, a quem se colocou à disposição aonde 
precisasse. Falou que seguem à disposição, e aqui certamente pode incluir todos os seus colegas, 
auxiliando e buscando auxílio em várias frentes. Afirmou que irão se mobilizar para buscar toda ajuda 
possível para reparar ou ao menos amenizar ao máximo todos os danos causados. Informou que 
muitas mobilizações a nível estadual e federal também estão sendo executadas e espera que seja 
rápida a chegada dos recursos, o que ficarão solicitando como Legislativo. Comentou que o município 
de Colinas decretou situação de calamidade pública, garantindo atendimento às necessidades para 
manter a dignidade e conforto das pessoas, tomando todas as medidas necessárias para auxiliar os 
colinenses atingidos. Disse que, apesar do momento ser muito difícil, triste, ele exige coragem, 
determinação e força de vontade para seguir em frente. Falou que é preciso fazer da dificuldade a 
motivação para superá-la dia após dia, se reerguendo, com auxílio de toda a sociedade unida por um 
mesmo objetivo: a reconstrução da nossa querida Colinas. Finalizando disse: “A solidariedade é 
contagiosa, contagie-se e se deixe contagiar”. Fabiel A. Zarth, MDB, saudou a todos e disse que, 
inicialmente, com muita tristeza, como os dois colegas já falaram anteriormente, mas também com a 
esperança de dias melhores, quer comentar sobre a maior catástrofe natural que assolou a região e 
nosso Município semana passada. Falou que foram horas intermináveis de desespero, sonhos 
perdidos e lama por todos os lados, mas por outro lado, a solidariedade e a união de esforços, é o 
que podemos tirar de bom daqueles momentos de dor, que todos nós certamente queremos 
esquecer. Comentou que agora é um dia de cada vez e, com toda certeza, darão a volta por cima. 
Aproveitou para agradecer de coração todas as pessoas que, de uma ou de outra forma, estenderam 
a mão e se dedicaram em ajudar, antes e depois, quem estava precisando. Agradeceu também a 
comunidade de Linha Ano Bom e as todos os voluntários que lá se uniram e fizeram um ponto de 
alimentação e de recebimento de doações, dizendo mais uma vez muito obrigado a todos os 
envolvidos. Salientou não citar nomes para não correr o risco de esquecer ninguém. Outro assunto 
que abordou foi sobre o projeto quarente e oito, que trata da contratação de merendeira escolar, 
afirmando não ser contra o projeto e que não quer ser mal interpretado, apenas gostaria de saber 
porque as novas contratações, para o mesmo cargo de um ocupado no momento, porém em extinção, 
terão trinta e oito porcento a mais no valor do salário base, para realizar as mesmas funções e com 
a mesma carga horária. Falou que não pode ser injusto com aquelas pessoas que fazem este serviço 
por vários anos, porém com um valor consideravelmente inferior. Gostaria de um posicionamento por 
parte da administração com relação a este assunto. O Presidente, Rodrigo Horn, MDB, convidou o 
Vice-Presidente para dar continuidade aos trabalhos, podendo assim fazer uso da tribuna. Saudou a 
todos e falou não querer se estender muito pois acredita que seus colegas que antecederam nas 
falas, colocaram tudo o que vivemos e ainda estamos chocados, meio atordoados, sendo que agora 
a ficha está caindo do que aconteceu.  Disse que, como Presidente desta Casa Legislativa, está 
anunciando a devolução de todos os valores do orçamento da Câmara de Vereadores, este livre das 
despesas previstas até o final do ano para que o Poder Executivo possa fazer as aplicações 
necessárias das consequências da calamidade da última semana com fortes chuvas, ou seja, irão 
calcular os gastos fixos da Câmara, cortando viagens a Brasília, Porto Alegre, será cortado todos os 
recursos de cursos até o final do ano. Explicou que farão o cálculo de quanto sobrará e darão ao 
Executivo para que ele possa analisar e ver a melhor maneira de gastar esse valor. Disse que não é 
um valor muito alto, pois a nossa Câmara é enxuta, umas das Câmaras mais enxutas do Vale do 
Taquari, sendo que os Vereadores, por exemplo, não ganham décimo terceiro e nem por sessão 
extra, mas vão ajudar com o que tem. Comentou que para que este auxílio seja dado ao Executivo é 



necessário fazer um projeto e que o mesmo seja votado em seguida, se tiver que fazer uma sessão 
extra, irão fazer. Sugeriu que o Executivo estude a possibilidade de auxiliar os munícipes como por 
exemplo com o aluguel social, ajudando as pessoas que perderam suas casas com um aluguel 
mensal, assim como foi feito em outros municípios e/ou com auxílios a empresas atingidas para que 
o comércio e as indústrias não parem, pois não tem nada pior do que perder seus bens matérias e 
seu emprego.  Dando continuidade, fez ainda um comentário, mas disse que não quer que o 
entendam mal, como uma pessoa demagoga ou um político qualquer, quer ser realista com todos. 
Comentou que alguns meses atrás veio uma verba de um deputado, que o Marcelo conseguiu e disse 
com todas as letras que essa verba era um recurso livre, o que significa que ao invés de comprar 
uma máquina, um trator, um carro para saúde, poderia ser comprado qualquer outro equipamento, 
qualquer outra máquina. Informou que na madrugada, Kurt, Maninho, usaram seus barcos, pois não 
tem nenhum barco da Defesa Civil no Município, sendo que todo ano ou de dois em dois anos, existe 
uma cheia.  Pediu porque o Município ao invés de comprar uma máquina, que também é necessário, 
não compra um barco, ao menos um, pois não é um valor tão exorbitante, acredita que com cinquenta 
ou sessenta mil já compra um barco e, pelo menos, já pode salvar uma vida. Falou que motoristas 
têm, pois o Kurt tem carteira, que está usando-o como exemplo, pois ele ajudou na enchente e, para 
quem não sabe, ele é marido da assessora. Disse ser apensas um comentário. Após, comentou que 
precisam ver o lado positivo disso, de como foi bonito o pessoal, prefeitura, todo mundo querendo 
ajudar, levando água, mantimentos, roupas e chegar no Ano Bom parecendo um baile, o pessoal 
falando: “nossa parece que estamos num baile de kerb, olha a comida que tem, churrasco, um 
banquete”; todos sujos, cansados, suados de limpar as casas. Afirmou que foi uma união tão linda 
que devemos levar para o resto de nossas vidas, sem partido político. Projetos: Projeto de Lei n° 
045-03/2023 – Dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o exercício de 2024 e dá outras 
providências. Baixado para análise das Comissões. Projeto de Lei n° 046-03/2023 – Autoriza o 
Poder Executivo a concretizar parceria voluntária com o Centro Cultural Morgenstern e dá outras 
providências. Retirado pelo Poder Executivo através do Ofício GP n° 199-03/2023. Projeto de 
Lei n° 047-03/2023 – Autoriza o Poder Executivo a efetuar abertura de crédito especial no valor de 
R$ 75.029,79 (setenta e cinco mil, vinte e nove reais e setenta e nove centavos) e dá outras 
providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 048-03/2023 – Cria cargos de 
Merendeira escolar e Psicopedagogo no Quadro dos Cargos de Provimento Efetivo do Município e 
dá outras providências. Baixado para análise das Comissões. Projeto de Lei n° 049-03/2023 – 
Autoriza o Poder Executivo a efetuar abertura de crédito suplementar no valor de R$ 167.000,00 
(cento e sessenta e sete mil reais) e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto 
de Lei n° 050-03/2023 – Altera o §3º do inciso IV do artigo 11 da Lei Municipal n° 1969-01/2021, de 
6 de setembro de 2021, que dispõe sobre a política habitacional de interesse social do Município, 
voltada para a população de baixa renda e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. 
Projeto de Lei n° 051-03/2023 – Autoriza o Poder Executivo a efetuar abertura de crédito especial 
no valor de R$ 231.600,00 (duzentos e trinta e um mil e seiscentos reais) e dá outras providências. 
Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 052-03/2023 – Autoriza o Poder Executivo a efetuar 
abertura de crédito suplementar no valor de R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais) e dá 
outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei n° 053-03/2023 – Autoriza o Poder 
Executivo Municipal a tomar medidas necessárias e cabíveis para enfrentamento das consequências 
do evento climático ocorrido em setembro de 2023, recebendo e doando donativos e reconstruindo 
a cidade e dá outras providências. Aprovado por unanimidade. Projeto de Decreto Legislativo n° 
003/2023 – Acolhe Parecer n° 21.934, Processo n° 000612-02.00/21-9, do Tribunal de Contas do 
estado do Rio Grande do Sul, aprovando as Contas Anuais dos Administradores do executivo 
Municipal de Colinas, Senhores Sandro Ranieri Herrmann e Regina Beatris Sulzbach, referente ao 
exercício de 2021.  Aprovado por unanimidade. Nada mais havendo, o presidente encerrou a 
sessão às dezenove horas e quarenta e cinco minutos e convocou próxima sessão para o dia vinte 
e sete de setembro de dois mil e vinte e três, no mesmo horário e local. Sala das Sessões da Câmara 
Municipal de Vereadores de Colinas, treze de setembro de dois mil e vinte e três. 
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